
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６月２６日土曜日、谷集会所で出張地域協議会（第３回浦川原区地域協議会）を開催しました。こ

の出張地域協議会は、広く地域協議会の活動を地域の皆さんに知っていただこうと開催しているもの

です。 

 驚いたことは、傍聴人の多さでした。谷町内会を中心に１５人の方々が出席されました。地域協議

会に対して関心の高さがうかがえました。 

 今回の地域協議会では、今期委員では初めてとなる諮問※事項として「浦川原谷ゲートボールハウ

スの廃止について」審議しました。内容は、「浦川原谷ゲートボールハウスを公の施設として廃止し、

『特定非営利活動法人大杉の里』に無償貸付する。貸付予定日は本年１０月１日となり、この日から

１０年間を公益事業（就労継続支援Ｂ型）の作業所として利用する。」という条件付けの市の説明で

した。出席した委員全員から、「廃止による支障はない。」という意見でまとまり、次回の地域協議会

で市長に対して答申する予定です。 

 地域協議会終了後、月影地区の皆さんとの意見交換会を行いました。会場では、「この地域に長く

住むために地域協議会として何ができるか考えてほしい。」、「地域の活性化については多様であり、

誰の、何のための活性化なのか踏み込んで議論してほしい。」というご意見をいただき、地域の現状

について話を伺うことができました。 

 今後も地区単位で出張地域協議会を開催し、地域の課題解決に向けて取り組んでまいります。 

 谷町内会をはじめ月影地区の皆さま、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆次回の地域協議会 

 ７月２７日（火）午後６時３０分から、浦川原コミュニティプラザで開催します。 

 会議は公開で開催され、どなたでも傍聴することができます。お気軽にお越しください。 

浦浦川川原原区区  

地地域域協協議議会会だだよよりり  

発行日：令和 3年 7月 25日 
通 算：第 51号 
発 行：浦川原区地域協議会  

編 集：地域協議会編集委員会 
    地域協議会事務局  
    （総務・地域振興グループ内） 

月影地区で出張地域協議会を開催 
 

※諮問と答申について… 

 市が地域協議会に「諮問」を行う目的は、市長が政策判断の参考とするために行っています。地域協議

会は、諮問された事項を話し合い、「答申」という形で返します。今回は、諮問の内容について、施設を廃

止することによって浦川原区の住民の生活にどのような影響があるか、という観点で議論を交わしました。

答申にあたっては、住民の生活に「支障がある」、「支障はない」との判断をすることになります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「地域活動支援事業」は、皆さんの地域を更に住みよく、元気にするために、この事業を活用して

皆さんにまちづくりの活動を提案していただくものです。今年は、１０団体から１２件の事業が提案

されました。補助金の予算額は５４０万円のところ、補助希望額が約３００万円も超過しました。 

 ５月２２日、浦川原地区公民館において、提案団体から趣旨説明をいただき、質疑応答を交わして

審査しました。地域協議会としては、多くの団体から事業提案をいただき、できるだけ希望額に沿っ

た補助金額で採択したいと考えています。しかし、補助金に限度がありますので、難しい審査になり

ました。事業採択された団体の良き成果を期待します。 

 皆さんの日頃の気づきを活動につなげるよう、話し合いを始められてはいかがでしょうか。 

 ＜令和３年度採択事業の紹介＞                 （単位：千円） 

事業名 提案団体名 事業概要 
採択額 

（補助希望額） 

防犯カメラを活用した

防犯活動推進事業 
有島自治会 

安心・安全なまちづくりの実現のた

め、いたずら等への抑止効果が期待

される防犯カメラを設置し、自治会

が設立した「有島防犯パトロール

隊」の活動の強化を図るもの。 

1,419 

（1,419） 

地域防犯事業 顕聖寺見廻り隊 

地域の安全安心を図るために、「顕

聖寺見廻り隊」による見回り活動や

町内の団体等に対する啓発活動を

行う。 

390 

（390） 

浦川原中学校吹奏楽部

支援事業 
浦川原中学校同窓会 

生徒の健全な成長の機会とその育

みの場を充実させるため、浦川原中

学校吹奏楽部の活動に必要な楽器

を整備するとともに、地域における

賑わい創出のため、うらがわらまつ

り等の地域行事で演奏活動を行う。 

2,098 

（3,080） 

うらがわら雪あかり  

フェスタ 

うらがわら雪あかり

フェスタ実行委員会 

うらがわら雪あかりフェスタの開

催を通じて区内の交流と区外から

の誘客を進め、雪と親しみながら地

域活力の向上を目指す。 

130 

（130） 

 

令和３年度提案件数 … 12事業、補助希望額 841万 7千円 

浦川原区の予算額 … 540万円 

審査結果 … 採択件数 10事業、採択額 540万円 

令和３年度地域活動支援事業 採択決定 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事業名 提案団体名 事業概要 
採択額 

（補助希望額） 

第１２回浦川原和太鼓祭 
特定非営利活動法人

保倉川太鼓 

日本古来の和太鼓文化の伝承・継承

に寄与するとともに、地域（住民）

の元気創出につなげるため、「浦川

原和太鼓祭」を開催する。 

660 

（660） 

防災士会だより発行事業 
上越市防災士会浦川

原支部 

区内の全町内会に防災士会だより

を配布することで、防災力の向上と

防災意識の高揚を図る。 

77 

（77） 

ＵＭＡファミリーコン

サート事業 

浦川原音楽協会 

（ＵＭＡ） 

過疎化の進むコミュニティの中で、

より多くの人が音楽に親しみ、音楽

を通じた、人との出会いや交流を深

めるため、「ファミリーコンサート」

を開催する。 

210 

（260） 

イベント・会議等に係る

地域活性化事業 

特定非営利活動法人

夢あふれるまち浦川原 

会議や地域住民が参加する講演会

やイベントで活用するプロジェク

ターとスクリーンを整備し、より効

果的な会議運営を行うとともに、

小・中学校及び地域活動団体への貸

出支援を行い、地域の活性化に寄与

する。 

154 

（154） 

「和山・観音堂」トレッ

キングコース活性化事業 

特定非営利活動法人

夢あふれるまち浦川原 

「和山・観音堂」トレッキングコー

スの利用普及のため、出発拠点の熊

沢集会所に案内看板を設置し、「和

山・観音堂」トレッキングまつりを

開催し、参加者と地元住民との交流

を図る。 

180 

（180） 

宿泊交流施設月影の郷

「ＰＲパンフレット作成」  

事業 

月影の郷運営委員会 

大学院生との共同制作として、月影

地区の拠点である月影の郷と地域

住民が田舎体験の受入れを協働し

て取り組む様子をＰＲするパンフ

レットを作成し、浦川原区の魅力を

発信する。 

82 

（82） 

 
＜提案者の声＞ 月影の郷運営委員会 
 
 コロナの収束が見通せない中、一昨年から月影の

郷の利用者が大きく減少し運営に大きな影響があり

ました。 

 私たちは、この制度を活用して、地域住民と大学

生との交流を深めながら、ここで暮らしてきた知恵

と技術を生かした心あたたまるもてなしをＰＲパン

フレットとして作成し、月影地区の魅力を発信して

いきたいと思います。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時 項 目 主な実施内容 

令和 2年 

12/23 

第 10回浦川原区地域協議会 

(浦川原コミュニティプラザ) 
・令和 2年度地域活動支援事業 3次募集分の審査について（協議） 

・第 2回出張地域協議会の検討について（協議） 

令和 3年 

1/28 

第 11回浦川原区地域協議会 

(浦川原コミュニティプラザ) 

・令和 3年度地域活動支援事業の採択方針等について（協議） 

・令和2年度地域活動支援事業成果報告会及び令和3年度地域活動支援事 

業説明会の開催について（協議） 

・大雪に関する区内の状況等について（市からの報告） 

2/24 
第 12回浦川原区地域協議会 

(浦川原コミュニティプラザ) 

・浦川原区イノシシ被害防止対策検討会について（委員報告） 

・中学生との意見交換会について（委員報告） 

3/6 
令和 2年度地域活動支援事業成果報告会・令和 3年度地域活動支援事業説明会 

（浦川原コミュニティプラザ） 

3/25 
第 13回浦川原区地域協議会 

(浦川原コミュニティプラザ) 

・令和 2年度の活動実績・振り返りと令和 3年度活動計画の検討について 

（協議） 

・中学生との意見交換会の開催結果について（委員報告） 

4/26 
第 1回浦川原区地域協議会 

(浦川原コミュニティプラザ) 
・令和 3年度活動計画について（協議） 

・令和 3年度浦川原区地域活動支援事業の審査手順等について 

5/6 
「大浦安」地域協議会委員研修会  

(大島就業改善センター) 

【講演】 テーマ：上越市と地域協議会 

            ～上越市における地域自治区の在り方～ 

      講師：元上越市副市長 野澤朗 様 

5/22 
第 2回浦川原区地域協議会 

（浦川原地区公民館） 
・令和 3年度浦川原区地域活動支援事業の審査について（協議） 

6/26 
第 3回浦川原区地域協議会 

（谷集会所） 

・浦川原谷ゲートボールハウスの廃止について（諮問） 

・令和３年度活動計画について（協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【編集後記】 

 今年の地域活動支援事業の審査は、朝から夕方まで１日がかりとなり大仕事でありましたが、１２人の

委員全員で議論し、浦川原区の活性化のために重要な事業を採択できたと思います。昨年の委員改選から

１年が経過し、少しずつ経験や知識も身についてきたかなと感じています。 

 今年も祭りや地域行事が中止になっていますが、地域の皆さんの声をお聞きし、委員としての活動につ

なげていきたいと思います。 

編集委員：村松進、相澤誠一、杉田和久、赤川義男 

－ 活動報告 － ＜令和2年１２月～令和3年６月＞ 

 

大浦安地域協議会委員研修会に参加しました 

 ５月６日、大島就業改善センターで「大・浦・安地域協議会委員研修会」が開催され、「上越市と

地域協議会」というテーマで、地域自治区の考え方をはじめ、これからの地域自治区、地域協議会が

どうあるべきかについて、当時の野澤副市長から講演いただきました。 

 講演後、当区の委員から市に対して、「上越市は他の市町村と比較してイベントなどへの後押しが

ないように感じる。地域協議会として区を良くしたいと頑張っているのだから、行政も中に入って一

緒にやっていただきたい。」、「直近の課題として鳥獣対策がある。獲ることだけを考えるのではなく、

住民がそれを消費することも考えていかなければならない。」などの発言がありました。 

 今後、区独自の委員研修会の開催を予定しており、委員としての見識を深めて活動に活かしたいと

思います。 


